

Créditos blandos para la clase media movilizarán recursos por cerca de US\$ 800 millones

Martes, 07 de Julio de 2020 - Id nota:933150

Medio : El Mercurio
Sección : Economía y Negocios - Alianza del Pacífico
Valor publicitario estimado : \$5240300.-
Página : B5
Tamaño : 29 x 20

[Ver completa en la web](#)

Medida es parte del plan por US\$ 1.500 millones que anunció el Gobierno:

Créditos blandos para la clase media movilizarán recursos por cerca de US\$ 800 millones

Expertos ven riesgo de alta condonación. Monto involucrado en dividendos postergados llega a US\$ 650 millones.

J. P. PALACIOS y M. BERRÍOS

En torno a US\$ 800 millones, cerca de la mitad del costo total del plan, es el monto de recursos que se movilizarán en la iniciativa del Gobierno que apunta a conceder créditos sin interés a un universo de hasta 605 mil personas afectadas por la pandemia.

La medida, que es parte del plan de apoyo a la clase media que anunció el domingo el Presidente Sebastián Piñera, si bien operará como una deuda que luego deberá ser amortizada en cuotas, abre el espacio a que en caso de mora sea condonada. De ahí que el ministro de Hacienda, Ignacio Briones, por es-

ta razón y otras reconoció que la propuesta tiene un componente de gasto fiscal.

"Tiene varios elementos de gasto, tiene un costo de oportunidad toda vez que estamos prestando a tasa real cero", dijo Briones en radio Duna. Agregó que es "un préstamo que es solidario, que es contingente al ingreso", y habrá familias que no podrán devolver todo el crédito; y "como es contingente, la parte no devuelta en el plazo de cuatro años va a ser condonada". Esa parte condonada, dijo, será gasto fiscal.

Los también llamados créditos Covid consisten en préstamos de hasta \$2.600.000 millones para cubrir hasta el 70% de



Ignacio Briones, ministro de Hacienda.



José de Gregorio, decano FEN, U. de Chile.



Bettina Horst, subdirectora LyD.



Carlos Ominami, exsenador.

la caída de los ingresos mensuales de los beneficiarios en un período de 4 meses. El crédito se solicitará ante el SII y se entregará por la Tesorería General de la República en 4 cuotas mensuales de hasta \$650.000 cada una.

Estos créditos tendrán una tasa de interés de 0% real (solo reajustado por IPC), y deberán pa-

garse en un período de 4 años, con 1 año de gracia.

Estimaciones de la división de estudios de la Segpres apuntan a que del total de beneficiarios, 116.000 son desempleados que reciben beneficios del Seguro de Cesantía, 279.000 tienen contrato suspendido por la Ley de Protección del Empleo y 210.000 co-

rresponden a empresas individuales reguladas por el SII.

Riesgo de condonación

"Alta condonación de estos créditos es un riesgo que siempre vamos a correr. Es lo mismo que se decía si es que uno hace un autopréstamo desde los fon-

dos de pensiones, que se va a condonar. Siempre vamos a tener esos problemas", advierte de entrada el decano de la FEN de la U. de Chile y expresidente del Banco Central, José de Gregorio.

Plantea que lo clave en esta medida es definir bien a quiénes irá dirigida y que "los costos sean tolerables".

El exministro y exsenador Carlos Ominami alerta que "el Estado va a tener dificultades para cobrar" los préstamos. "La gente contrajo un préstamo, pero lo hizo bajo condiciones de emergencia, con una legitimidad baja. Fue motivado por la urgencia, porque no había de otra", añadió.

Bettina Horst, subdirectora de LyD, dice que la capacidad de pago del crédito Covid "dependerá directamente de la velocidad con la que podamos recuperar la actividad económica perdida y, con ello, los puestos de trabajo destruidos".

Expertos discrepan por anuncio del préstamo para la clase media

La serie de propuestas que presentó este fin de semana el Gobierno, para apoyar a la clase media, generó distintos puntos de vista. Subsidio al arriendo, postergación de cuotas de créditos hipotecarios y préstamos blandos destacan entre las iniciativas. Fue esta última opción la que generó más ruido dentro del mundo político y técnico.

Así, por ejemplo, para el economista de la Universidad de Chile Joseph Ramos, la opción de un crédito blando para la clase media es una buena medida, ya que, por un lado, los beneficiados lo necesitan aun cuando tienen ingresos más elevados que la mayor parte de la población. "En segundo lugar, precisamente porque están en estratos más altos de ingresos, es que se justifica, a mi modo de

ver, que sea un préstamo, aunque sea con crédito blando, pero un préstamo y no un subsidio directo total", plantea.

Por su parte, el decano de la FEN de la U. de Chile, José de Gregorio, comenta que el crédito directo del Gobierno va en la dirección correcta. "No tenemos una forma de decir exactamente cuál de todas las modalidades es la mejor y va a cubrir mejor las necesidades. Lo importante es que la gente que está con problemas tenga acceso a una forma de ayuda", sostiene.

Similar punto de vista tiene la subdirectora de políticas públicas de LyD, Bettina Horst, quien recuerda que a los hogares más vulnerables, que son beneficiarios del Ingreso Familiar de Emergencia, hasta agosto al

menos se le entregarán recursos por \$1.380.000 (hogar de 4 integrantes, mayo a agosto). "Para los sectores medios, que tienen mayores ingresos y posibilidades, el crédito blando, el que es por casi el doble. De esta forma, se llega a distintos sectores del país, pero también entendiendo que los recursos del Estado son limitados", apunta.

Sebastián Izquierdo, de Horizontal, agrega: "Sin estas medidas recién presentadas, un cuarto de la clase media quedaba excluida de la ayuda antes presentada por el Gobierno".

Mientras que el economista e integrante del Foro para un Desarrollo Justo y Sustentable, Osvaldo Rosales, plantea: "Si el grueso de este nuevo plan de apoyo a las clases

medias consiste en nuevas deudas, eso significa no entender lo que está pasando con la mayoría de las familias chilenas", sostuvo. Para Rosales, la alternativa es transferencias directas del Estado. "Para eso ya hay un marco de entendimiento de US\$ 12 mil millones. Utilicemos ese fondo", comenta.

Carlos Ominami, economista y también integrante del Foro, apunta que el conjunto de medidas van a producir un alivio. "Desde ese punto de vista era muy importante poder definir mecanismos que estuviesen más adaptados a las condiciones de la clase media. Ahora, tienen algo de pan para hoy y hambre para mañana, porque están sobreendeudando a una clase media ya extremadamente endeudada", subraya.

Los otros costos

En el Gobierno estiman que el monto de la otra medida del plan, que apunta a garantías a los dividendos postergados por hasta seis meses de préstamos hipotecarios, alcanzaría en torno a US\$ 650 millones.

Para la ampliación del subsidio de arriendo a la clase media se consideran 50.000 subsidios por un plazo de 3 meses, con un costo de US\$ 30 millones.

En la ampliación del crédito CAE para la educación superior se estima un universo de 130 mil estudiantes beneficiados, con recursos fiscales movilizados por US\$ 90 millones.